

Carta del Presidente a los Socios

Estimado Socio:

Primero que todo quiero agradecer el apoyo a la *Sociedad Colombiana de Matemáticas* a través de sus aportes mensuales.

Quiero informarle sobre las mejoras y cambios que el Consejo Directivo ha estado impulsando y sobre la decisión que se tomó en la última reunión del Consejo sobre la cuota de 1995. Aunque lentamente, las mejoras pueden ya apreciarse. Algunas de ellas son las siguientes:

- Hemos logrado mejorar nuestro equipo de computación y adquirimos una impresora láser para la Sección de Publicaciones.
- Obtuvimos dos cuentas de correo electrónico, una con la Universidad Nacional y otra con la Universidad de los Andes, para mejorar las comunicaciones con los socios y con las personas que colaboran con nuestras publicaciones en el exterior.
- Hemos cambiado la presentación de la **Revista Colombiana de Matemáticas** y de **Lecturas Matemáticas** para hacerlas más atractivas y realmente competitivas a nivel internacional, y estamos tratando de regularizar su publicación.
- Hemos establecido contactos con matemáticos de reconocida trayectoria en el exterior para que nos ayuden a promover y mantener la publicación de nuestras revistas.
- Empezamos a obtener canje de **Lecturas Matemáticas** con revistas del exterior y ésta se está reseñando en *Mathematical Reviews* y en *Historia Mathematica*.
- Próximamente vamos a tener un fax y una máquina contestadora.
- En el número 2 de **Lecturas** de 1994 aparecieron los eventos que la *Sociedad* apoyó en 1994.

Todos estos cambios y mejoras han requerido mucho esfuerzo y bastante dinero que ha provenido de las cuotas que los socios vienen pagando. Sin embargo, este dinero no es suficiente. Con motivo de la celebración de los 30 años de la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional, logramos conseguir la financiación parcial de la impresión del segundo número de 1994 de **Lecturas**. En este momento estamos buscando otras alternativas de financiación para la impresión de nuestras publicaciones.

Hemos considerado que las publicaciones son prioritarias con respecto a cualquier otra labor que desempeñe la *Sociedad*. Uno de los problemas más graves al respecto es la irregularidad con que éstas vienen apareciendo. Esto

desanima a los autores que quieren publicar en nuestras revistas y perjudica el canje, muchas veces, irremediamente. Desafortunadamente, la impresión de las revistas está supeditada a colaboraciones externas que cada vez son más escasas. Por ejemplo, en el pasado, COLCIENCIAS colaboró con los gastos de funcionamiento de la *Sociedad* y hace ya más de dos años que suspendió las ayudas para los eventos y las publicaciones de las sociedades sin ánimo de lucro. Más aún, la *Sociedad* tiene que pagar arriendo por su oficina a COLCIENCIAS.

Teniendo en cuenta lo anterior creemos que la mejor estrategia es la de independizarnos económicamente y depender lo menos posible de ayudas externas. Por tal motivo el Consejo Directivo de la Sociedad en su reunión del 13 de febrero de 1995 resolvió fijar la cuota para este año en treinta y seis mil pesos (\$ 36.000.00), es decir, una cuota mensual de tres mil pesos (\$ 3.000.00).

Estoy convencido que con el esfuerzo de todos lograremos que la *Sociedad Colombiana de Matemáticas* se fortalezca y se independice.

Para terminar, le solicito que le notifique a la *Sociedad* cualquier anomalía que se esté presentando, sobre todo con el envío de las publicaciones y los boletines.

Le agradezco la atención a la presente.

Atentamente,

Ernesto Acosta Gempeler

Presidente

Servicio de hemeroteca

La Biblioteca Leopoldo Guerra Portocarrero del Departamento de Matemáticas y Estadística de la Universidad Nacional y la *Sociedad Colombiana de Matemáticas* prestarán a partir de la fecha un servicio de consulta de la hemeroteca a la comunidad matemática nacional. Si usted necesita un artículo comuníquese con la *Sociedad Colombiana de Matemáticas* (socolmat@cdcnet.uniandes.edu.co) o directamente con la Biblioteca (bimatest@ciencias.campus.unal.edu.co). Si el artículo que usted busca está en la Biblioteca podemos hacérselo llegar a través de la *Sociedad*. A vuelta de correo usted recibirá la fotocopia del artículo deseado y una cuenta de cobro por el valor de la fotocopia, el correo y gastos de empaque. Usted deberá consignar en la cuenta de la *Sociedad* el valor correspondiente y devolver por correo la fotocopia del recibo de consignación¹

¹Cuenta de Davivienda número 000086-05835-1. De usted depende que este servicio se pueda mantener.

Si el artículo no está en la Biblioteca pero se consigue en Colombia, podemos informarle en qué biblioteca del país lo puede buscar.

Como parte de este servicio hemos publicado en la sección de Miscelánea del presente número de **Lecturas Matemáticas** la lista de las revistas existentes en la Biblioteca, gran parte de las cuales se obtienen por canje con la **Revista Colombiana de Matemáticas** y, recientemente, con **Lecturas Matemáticas**.

A partir del próximo número de **Lecturas** estaremos anunciando las nuevas adquisiciones, bien sea por canje o compra. Sus inquietudes o sugerencias puede hacerlas llegar por correo electrónico o por correo ordinario a cualquiera de las siguientes direcciones:

Lorenzo Acosta	Miguel Dumett
Coordinador	Coordinador
Biblioteca	Publicaciones y Canje
Matemáticas y Estadística	Sociedad Colombiana de Matemáticas
Universidad Nacional	Apartado Aéreo 2521
Santafé de Bogotá D.C.	Santafé de Bogotá D.C.

Publicidad y mercadeo

La *Sociedad Colombiana de Matemáticas* contrató al señor ALFONSO CASTAÑEDA como Gerente de Publicidad y Mercadeo de las publicaciones de la *Sociedad*. El señor CASTAÑEDA conseguirá publicidad para **Lecturas Matemáticas** y apoyo financiero para la **Revista Colombiana de Matemáticas**. Esperamos que en el futuro las entradas por estos conceptos logren cubrir los gastos tanto de la impresión como del correo de las publicaciones de la *Sociedad* y podamos invertir los aportes de los socios en administración y organización de eventos.

El señor CASTAÑEDA tendrá también a su cargo la comercialización de **Lecturas** y se hará cargo de las suscripciones de la misma.

Formato electrónico de las publicaciones de la Sociedad

La *Sociedad Colombiana de Matemáticas* comenzó a dar los primeros pasos para lanzar el formato electrónico de sus publicaciones. Para esto, se tuvo una

reunión con el ingeniero MARCO MARTÍNEZ de la Hemeroteca Nacional, quién está muy entusiasmado con la idea. Sólomente falta esperar el visto bueno del Director de la Hemeroteca, DOCTOR JAIME VÉLEZ, para que este proyecto se convierta en realidad.

Sin embargo, la materialización de esta idea requiere de mucho trabajo: creación de archivos *Gopher* y *Mosaic*, escanear las revistas, uniformizar los archivos \TeX de los artículos, etc. Las personas interesadas en colaborar y aprender muchas cosas relacionadas con la red INTERNET, por favor comunicarse con la *Sociedad*.

Carta del Secretario de la Federación Latinoamericana de Matemáticas

Buenos Aires, 14 de Junio, 1995

Ernesto Acosta Gempeler
Vicepresidente
Federación Latinoamericana de Matemática
Departamento de Matemáticas y Estadística
Universidad Nacional de Colombia
Santafé de Bogotá
Colombia

De mi mayor consideración:

Me dirijo a usted a fin de ponerlo en conocimiento de algunas actividades que desde esta Secretaría estamos poniendo en marcha, para la realización de las cuales su colaboración será de inestimable ayuda.

En primer lugar se desea relanzar el boletín de la Federación. Como se recordará, hace unos años atrás, se publicaba un Boletín donde se daba cuenta de las actividades de las distintas sociedades miembros, como congresos, conferencias, cursos, profesores visitantes, becas, etc. Se prestaba así uno de los servicios fundamentales que una Federación como la nuestra debe brindar. Lamentablemente, y principalmente debido a causas de índole económica, esa publicación dejó de editarse. Es nuestra intención relanzarlo como Boletín Electrónico. Este método tiene la importante ventaja de ser totalmente gratuito. Para su funcionamiento disponemos de la dirección electrónica:

flam@ mate.unlp.edu.ar

Toda información de interés para los matemáticos del continente podrá hacerse llegar a esa dirección, desde la cual se repartirá automáticamente entre quienes quieran suscribirse. Se solicita su colaboración para la difusión de la existencia del Boletín, a fin tanto de que la Sociedad Matemática de su país nos envíe cuenta de sus actividades, como para que los matemáticos interesados se suscriban al mismo.

En segundo lugar, esta Secretaría ha comenzado la formación de un Banco de Datos de Software Matemático de Dominio Público, que se encuentra en la computadora: `flam.mate.unlp.edu.ar`.

Nuestro objetivo es poner a disposición de nuestros miembros el software de dominio público de uso más corriente en investigación matemática. Los interesados sólo necesitan comunicarse con esa máquina mediante el programa *ftp* de transmisión de archivos y así tener acceso al material allí depositado. Por el momento contamos con el paquete EMTEX, versión de dominio público del sistema de procesamiento de textos T_EX. Este procesador es en la actualidad el más usado por matemáticos de todo el mundo, y algunas publicaciones (como las de la American Mathematical Society) exigen que los artículos que se les envían a publicación estén escritos en T_EX. Así mismo iremos agregando todo otro software que sea de interés para nuestros miembros. Le rogamos difunda la existencia de este Banco de Datos, a fin de poder prestar servicio al mayor número de matemáticos del continente.

Nos interesa sobremanera recibir sugerencias y opiniones sobre estos emprendimientos. Para máxima celeridad en la comunicación le rogamos escribirnos a: `secflam@clami.edu.ar`.

Sin otro particular, lo saluda atentamente

Guillermo Cortinas

Secretario

Federación Latinoamericana de Matemática.

`secflam@clami.edu.ar`

II Reunión conjunta AMS-SMM

La *American Mathematical Society* y la Sociedad Mexicana de Matemáticas realizarán la II Reunión Conjunta en la ciudad de Guanajuato, México. La reunión tendrá lugar en la Universidad de Guanajuato y en el CIMAT del 29 de noviembre al 2 de diciembre de 1995. La mayor parte del programa de la reunión estará formada por pláticas invitadas. Las personas interesadas en

participar como ponentes deberán someter un resumen para que sea considerado para su presentación antes del 25 de julio de 1995, enviándolo a la siguiente dirección: Comité Organizador, II Reunión Conjunta AMS-SMM, CIMAT, Apartado Postal 402, 36000 Guanajuato, Gto. México. Correo electrónico: socmat@servidor.unam.mx.

XXVIII Congreso Nacional, Sociedad Matemática Mexicana

La Sociedad Mexicana de Matemáticas invita al XXVIII Congreso Nacional de la SMM, que tendrá como sede la Universidad de Colima, en la ciudad de Colima, México, el cual se llevará a cabo del 1 al 7 de octubre del presente año. Las solicitudes de participación podrán hacerse llegar:

Por vía electrónica a través de : WWW (Mosaic, lynx, etc.) a la dirección: <http://mercurio.cimat.concyt.mx/fractal/sol.html>.

Por correo a: XXVIII Congreso Nacional de la SMM, CIMAT, Apartado Postal 402, 36000 Guanajuato, Gto., México.

Para mayor información: e-mail: socmat@servidor.unam.mx, Fax: (473)257-49, Tel. (473)271-55.

IX Reunión Centroamericana y del Caribe sobre formación de profesores e investigación en matemática educativa

La sede de esta reunión centroamericana será el Centro de Convenciones del ICE del Ministerio de Educación de Cuba, Ciudad de la Habana, Cuba, y tendrá lugar entre el 13 y el 17 de agosto de 1995. Para mayores informes escriba a CINVESTAV-IPN, Nicolás San Juan 1421, Colonia del Valle, Código Postal 03100, Distrito Federal, México. Fax: 688 6111. Correo electrónico: cuba95@mvax1.red.cinvestav.mx.

II Evento Internacional Científico-Metodológico de Matemática y Computación

En la Universidad de Matanzas, Cuba, del 6 al 9 de noviembre de 1995, tendrá lugar el II Evento Internacional científico-metodológico de Matemática y Computación. El programa incluye mesas redondas, conferencias magistrales, sesión

en comisiones, 'posters' y feria de software. Los interesados podrán participar en calidad de ponentes u observadores y traer acompañantes. Información: Profesor Ramón Almeida Fernández, Departamento de Matemática General, Universidad de Matanzas, Autopista de Varadero Km. 3, CP-44740, Matanzas, Cuba. Teléfonos: (53)(52)53101, (53)(52)61013, (53)(52)61432. Fax: (53)(52)53101, (53)(7)333028. Correo electrónico: umcc@reduniv.edu.cu.